

COMITÉ SUDAMERICANO DE HISTORIA MILITAR COSAHM

ACTA DE CREACIÓN

En la ciudad de Pirayú, República del Paraguay, a los diecisiete días del mes de noviembre del año dos mil dieciocho, día en que se realiza el cierre de actividades del Décimo Encuentro Internacional de Historia sobre la Guerra de la Triple Alianza (1864-1870) en el cual participaron investigadores de la Argentina, del Brasil, del Paraguay y del Uruguay.

Considerando la importancia del trabajo y la producción académica realizada a lo largo de diez años de congresos sobre el mayor conflicto armado de la historia sudamericana (de 2009 a 2018), llevado a cabo en distintas localidades de los cuatro países y que derivó en un acercamiento cultural, historiográfico y bibliográfico sin precedentes en la historia regional, hemos decidido crear un Comité Sudamericano de Historia Militar que originalmente nucleará a instituciones de nuestros países pero que se crea con vocación de crecer hacia los demás países sudamericanos primero, luego al resto de Latinoamérica y finalmente a todo el hemisferio, con el objetivo claro de aportar su rica experiencia de intercambio.

Conscientes de la trascendental importancia que tiene el estudio de la historia militar en nuestras sociedades y a fin de impulsar la adhesión de otros países, la profesora Mg. Esther Casal de Lizarazu de la Academia de Historia Militar Argentina; el general Márcio Bettega Bergo, presidente del Instituto de Geografia e História Militar do Brasil; la licenciada María Valeria Canata, presidenta de la Asociación Cultural Mandu'ara de Paraguay; y el licenciado Alberto Del Pino Menck del Instituto Histórico y Geográfico del Uruguay, se comprometen a trabajar en el plazo de un año a fin de redactar estatutos y dar forma a este Comité.

Asimismo, la organización del XI Encuentro Internacional de Historia sobre la Guerra de la Triple Alianza que corresponde al Brasil (Corumbá 2019), realizará sus esfuerzos para cursar invitaciones a instituciones académicas e investigadores de Bolivia, Chile, Colombia, Ecuador, Perú y Venezuela para que todos, algunos o al menos uno de ellos pueda participar, al menos en una primera etapa, como ponente o expositor sobre cualquier aspecto o repercusiones locales de la prensa en estos países en relación a la Guerra de la Triple Alianza; de no ser posible alcanzar el objetivo, buscará invitarse a investigadores u actores culturales de estas nacionalidades en carácter de oyentes.

Dicha temática deberá ser seguida en las ediciones siguientes de los Encuentros Internationales de Historia hasta alcanzar la internacionalidad anhelada en la esfera sudamericana y luego continuar en la organización de encuentros sobre otros conflictos bélicos en el espacio sudamericano, luego latinoamericano y finalmente, continental. Además de los mencionados arriba, firman en carácter de adherentes las demás personas.

Estace Gasal de Lizarazu

aría Valeria Canata Sánchez

Márcio Rettega Bergo

Atterto Del Pino Menck